



鉢山中だより

渋谷区立鉢山中学校発行
令和2年 7月31日
第5号
〒150-0032
渋谷区鶯谷町9-1

鉢山中学校教育目標

- よく考え、すすんで学ぶ生徒の育成
- 創造性豊かな生徒の育成
- 健康で明るい生徒の育成

8月1日～30日夏休み、充実した夏休みは自らの手で

本年度に入り、いきなり2か月の臨時休業日、6月1日より学校再開、午後までの土曜授業を今までに4回実施、そして7月31日までの授業と今までに経験のない状況を乗り切り、いよいよあすから夏休みが始まります。例年よりは短い夏休みとなりますが、感染防止対策をしっかりとって、充実した30日間を過ごしてもらいたいと思います。都内でも夏休みは16日間という学校や中には、夏休みは4日間だけという高校もあるようですから、30日間というのは貴重な休みだと思います。

夏休みを前にフランスの哲学者サルトルの言葉を紹介しておきます。サルトルについては、高校の倫理や大学の一般教養の哲学などの授業で取り上げられることになるとと思いますので、その時にまた思い出してください。

紹介したいのは、「人間の運命は人間の手中にある」という言葉です。人はうまくいかない時、失敗した時など「これも運命だから仕方ない」と言うことがあります。これは、うまくいかない、失敗したのは自分には関係のない「運命」のせいなのだという、言い訳に使っていることが多いように思います。

サルトルの「人間の運命は人間の手中にある」というのは、生きている自分の運命に大きく影響を及ぼしているのは自己の判断である、そして、自分自身の決断と、あらゆることを自ら遂行しようとする意思こそ、人の運命を開くものだと言っているのです。人はその生きざまに、より積極的な姿勢を向けることが大切だということです。

少し難しい話になりましたが、これを夏休みの生活に当てはめて考えてみてください。自由になる時間が多い夏休みをどう過ごしていくか、夏休みが終わった時、「充実した夏休みだった」と満足できるのか、「ダラダラしてダメな夏休み」だったと後悔することになるのかは、自分の手の中にあるということです。明日からの夏休みの在り方を決めるのは自分自身です。充実した夏休みにできるよう、一人一人がよく考えて、後悔しないような在り方を自分自身で決断して、実行していきましょう。もちろん感染防止を怠らないのは絶対条件です。そして夏休み明けの8月31日には充実した顔を見せてください。

避難訓練

7月1日(水)から1クラスを2分割しての授業をやめ、通常形態での授業がスタートしました。通常形態のクラスでの避難訓練が実施されました。全員スムーズに避難することができました。



生徒会朝礼・生徒総会

7月6日(月)には、生徒会朝礼が Teams というアプリを使って実施されました。これは本来体育館に全校生徒が集合して行ってきたのですが、感染拡大防止策としてこのような形での実施となりました。生徒会役員、委員長は美術室から話し、それを各クラスで聞く形で行われました。7月10日に実施された生徒総会では、これをさらに進化させて、クラスとの双方向でのやり取りをして、承認を得る形をとっていきました。



第3学年中間考査・到達度テスト実施

第3学年は7月9日には中間考査、7月13日には到達度テストを受けました。3年生にとってこの夏休みには自分の志望校を見学してくるなどの進路選択の準備をする必要があります。そのためには、自分の実力を知る必要があります。本年度は、新型コロナウイルスのせいで、前年までとは違う点も出てくると思いますがしっかりと準備をして、志望の進路選択ができるようにがんばってください。



普通救命講習

7月10日(金)には、1年生・3年生を対象として、普通救命講習が実施されました。心肺蘇生法やAEDを使用する訓練が実施されました。密を避ける形で実施されました。全員真剣に取り組んでいました。



8月の主な予定

- 8月 4日(火)～27日(木) オンライン学習相談
- 8月12日(水)～14日(金) 学校閉庁日
- 8月28日(金) オンライン登校日
- 8月31日(月) 全校集会



明日から夏休みが始まります。始まる直前が一番ワクワクしているのではないのでしょうか。始まってしまうと、あっという間に時は流れてしまいます。1日1日をいかに充実させていくか、自分自身で計画を立て(P)、実行(D)し、うまくいったのかを確認(C)し、改善する点があれば改善(A)していくという、「PDCAサイクル」で充実させていくことを考えていくのもいいと思います。

(文責 校長 島山直也)